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НА СНИМ КАХ: 
...Восьмиметровая гро

мада атомного реактора  
напоминает океанский  
корабл ь.

Заместитель председа
теля Томского облиспол
кома Г. 3 . Парфенов пе
ререзает красную  лен
точку: реактор открыт.

Ф ото в. Е ф и м ен ко ,

X  ОРОШО потрудился в юби
лейном году коллектив ком- 

, бината «Томлес».. Вывезено 7 
миллионов 825 тысяч кубомет
ров древесины, из них 5.934 ты
сячи —' деловой. Комплексная 
выработка на одного работающе
го по комбинату составила 583,1 
кубометра.

Своевременное проведение под
готовки к зимним и летним лесо- 

' заготовкам обеспечило более сла
женную работу предприятий.

Неоценимо значение соревнова
ния за достойную встречу 50-ле- 
тия Великого Октября. Из 264 
бригад, принявших повышенные 
обязательства, 246 перевыполни
ли годовой план. 128 рабочих 
коллективов заготовили более чем 
по 15 тысяч кубометров леса, 28 
'—по 20 тысяч. Восемь бригад 
взяли 25-тысячный рубеле. 
Бригада Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского стреле- 
вала и погрузила 29.270 кубо
метров древесины, И. В. Михеева 
'— 28.700, В. С. Корнеева —■ 
28,009, Н. П. Марудова ■—■ 
27.017. Бригада В. С. Наставко 
заготовила 26.237 кубометров.

В леспромхозах родилась и ок
репла хорошая традиция: «Тру
дишься по-ударному —  помоги 
отстающему».

Особое внимание было обраще
но на ритмичную работу лес
промхозов, лесопунктов, мастер
ских участков. В 1966 году в 
первой декаде месяца вывозилось 
22— 24 процента древесины, во 

; второй —  30— 32, в третьей — 
40— 44 процента. А в четвертом 
квартале 1967 года эти цифры 
соответственно составляли 28, 
34, 38 процентов.

Многое сделано для внедрения 
прогрессивной технологии. В 90 
бригадах внедрен челночный ме
тод. Он позволил при увеличении 
численности бригады на одного 
человека повысить сменную вы
работку на 40 процентов. Многие 
бригады применяют в работе гид
роклинья. Это дало .возможность 
высвободить 150 рабочих, увели
чить комплексную выработку. За 
счет внедрения челюстных по
грузчиков, тракторных кранов.

агрегатных лебедок в 306 брига
дах погрузка отделена от трелев
ки.

Юбилейный год был знамена- I тельным для нас и тем, что зна- 
I чительно улучшились экономиче- 
[ ские показатели. Снижение за

трат на р>бль товарной продук
ции дало 300 тысяч рублей эко
номии. Себестоимость кубометра 
древесины стала на 24 копейки 
ниже плановой.

Учиться считать, быть рачи
тельным хозяином, экономить в 
большом и jtfanoM —  это теперь 
для нас не просто фразы. Для 
всех звеньев работников органи
зована учеба. Проведен семинар с 
инженерно-техническими работ
никами, руководителями школ 
хозрасчета. Таких школ создано 
52. В них обучены по 40-часовой 
программе бригадиры, мастера, 
механики.

Нынче на хозрасчет переведе-1 
ны 240 бригад. I

Испытанным рычагом в борьбе' 
за рентабельность стало матери
альное стимулирование за эконо
мию технических и горюче-сма
зочных материалов. Работники 
нижних складов за перевыполне
ние плана по выпуску продукции 
премируются.

Производительно потрудились 
в прошедшем году сплавщики 
комбината. Они досрочно завер
шили навигационный план, от
правили сверх задания 297 ты
сяч кубометров древесины.

Для улучшения культурно-бы
товых условий людей в леспром
хозах созданы строите.тьные уча
стки. План сооружения жилья, 
объектов быта хозяйственным 
способом выполнен на 152 про
цента. Труженики леса получили 
в юбилейном году 24.290 квад
ратных метров жилья, 18 магази
нов, 4 детсада, 5 столовых и 
столько же пекарен, 24 склада, 
школу на 160 мест, другие объ
екты.

Но у нас имеется еще много 
неиспользованных резервов.

Намечены планы по дальней
шему увеличению производитель- 

. нести труда, снижению затрат на 
выпускаемую продукцию. Решено 
комплексную выработку каждого

рабочего довести до 608 кубомет
ров. В первом квартале.она со
ставит 180 кубометров. Намечено 
высвободить 500 рабочих; за 
счет снижения себестоимости про
дукции добиться экономии более 
ыил.лиона рублей.

Планы наши зиждятся на точ
ных расчетах, учитывают воз
можности.

Одна из таких осуществимых 
возможностей ■—■ «закрепление» 
ритмичности в работе предприя
тий, лесопунктов, мастерских 
участков и бригад. В первой де
каде каждого месяца будет вы
возиться 30 процентов древеси
ны от. месячного плана, во вто
рой — 34 и в третьей декаде — 
36 процентов. За счет чего? На 
верхних и нижних складах созда
дим необходимые запасы хлыс
тов. На подекадное премирование 
переведем не менее 550 бригад. 
Инженерно-технические работни
ки впредь будут поощряться толь
ко- в том случае, если выполнен 
план первой декады.

В целях своевременного про
ведения тщательных подготови
тельных работ создается 14 хоз
расчетных дорожно-строительных 
отрядов. Им придаются 87 буль
дозеров, 18 грейдеров, 49 авто
самосвалов. Все отряды перево
дятся на сдельно-премиальную 
или аккордно-премиальную опла
ту.

 ̂ Разработаны мероприятия по 
улучшению организации произ
водства и внедрению передовой 
технологии. В первом кварта,ле 
223 бригады перейдут на че.чноч- 
ный метод трелевки. Б тот же 
срок в 342 бригадах будет освое
на одиночная валка. Это позволит 
высвободить 130 рабочих. В по
мощь бригадам, переведенным па 
раздельную трелевку и погрузку, 
до конца года решено выделить 
70 челюстных погрузчиков, 22 
тракторных крана, 73 лебедки.

Коллектив комбината «Томлес» 
будет развивать соревнование ма
лых комплексных бригад за заго
товку 20 тысяч кубометррв дре
весины в год. Среди лесозаготови
телей начинается движение за 
взятие 30-тысячного рубежа. Не 
меньшее значение имеет соревно
вание между мастерскими участ
ками за выработку 1,5 тысячи

кубометров леса ежемесячно каж
дой бригадой.

Будут использоваться преиму
щества хозрасчета. В новом году 
его примут на вооружение 300 
малых комплексных бригад, 
бригады нижних складов, 100 по
ездных бригад и экипажей лесо
возов.

Для популяризации хозрасчета 
намечено провести семинар в Бе
лоярском леспромхозе. На других 
семинарах будут изучены чел
ночный метод трелевки и одиноч
ной валки, опыт создания запаса 
хлыстов на верхних и нижних 
складах, новые государственные 
стандарты.

Успех не сможет прийти, ес.чи 
использовать механизмы по ста
ринке. С целью содержания их в 
постоянной готовности создается 
70 профи.чактических пунктов на 
верхних складах, налаживается 
обслуживание механизмов в ноч
ную смену. Перевод лесовозных 
экипажей на круглосуточную ра
боту дает возможность лучше ис
пользовать автомобили.

Задачи стоят большие, решать 
их людям. Наш золотой фонд — 
квалифицированные кадры. В 
1968 году ряды их пополнятся. 
200 трактористов, 76 шоферов 
будут обучены в лесотехнической 
школе. 40 механиков, 25 тех
норуков и 40 мастеров пройдут 
переподготовку в лесотехникуме. 
В школе передового опыта повы
сят свою квалификацию 200 ра
бочих и 40 мастеров.

Осуществление намеченных мер 
позволит работникам комбината 
«Томлес» вывезти 8 миллионов 
100 тысяч кубометров леса, на 
500 тысяч больше п.чана прошло
го года. Сделано это будет без 
увеличения численности рабочих.

В более широких масштабах 
развернется строительстве. Наме
чено ввести 25— 26 тысяч квад
ратных метров жи.тья. Будет так
же построено: школ на 1.440
мест, детсадов— на 660, клубов— 
на 320, магазинов — на 46 ра
бочих мест. Вступят в строй и 
другие объекты культуры, быта, 
торговли.

Томским лесозаготовителям по 
плечу новые задачи.

В. ГУБИНСКИЙ, 
начальник комбината «Томлес».

ЦК КПСС получил направ
ленное ему, как и всем другим 
участникам состоявшегося в 
1960 году Совещания предста
вителей коммуиистических и 
рабочих партий, письмо от ЦК 
Венгерской социалистической 
рабочей партии с приглаше
нием принять участие в кон

сультативной встрече коммуни
стических и рабочих партий в 
Будапеште, которую намечено 
открыть 26 февраля с. г.

ЦК КПСС убежден, что кол
лективное обсуждение актуаль
ных проблем борьбы против 
империализма, за коренные ин
тересы рабочего класса и всех 
трудяпщхся, за мир и нацио
нальное освобождение народов 
послужит делу сплочения ком
мунистических и рабочих пар
тий, единства действий всех ре
волюционных и прогрессивных 
сил. КПСС придает большое 
значение созыву консультатив
ной встречи, на которой брат
ские партии в обстановке пол
ного равноправия и товарище
ского обмена мнениями опреде
лят вопросы, связанные с под
готовкой нового мирового ком
мунистического форума. 'Ком
мунистическая партия Совет
ского Союза, последовательно 
выступающая за подготовку и 
проведение нового междзшарод- 
ного совещания коммунистиче
ских и рабочи.х партий, сдела
ет все от нее зависящее для 
успеха консультативной встре
чи.

ЦК КПСС направил ЦК 
ВСРП письмо, в котором сооб
щил, что Коммунистическая 
партия Советского ■ Союза с 
благодарностью принимает при
глашение венгерских товари
щей.
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томский АТОМНЫЙ РЕАКТОР НАЧАЛ 
НАСТУПЛЕНИЕ НА ТАЙНЫ МИКРОМИРА

р

Е СЛИ бы не белые докторские 
халаты, эту группу людей, скло
нившихся над бассейном, м ож но 

(}ыло принять за энтузиастов-аква- 
риумистов, собравшихся, чтобы по
любоваться новым экзотическим 
обитателем комнатного моря. Но 
тех рыбок, которые плавают в этом 
аквариуме, нельзя ни увидеть, ни, 
тем более, взять в руки.

Далеко внизу, на почти восьми- 
метрозой глубине бака исследова
тельского атомного реактора стоит, 
чуть колыхаясь, голубовато-сирене
вое свечение. Кажется, что там, где 
совершается таинство цепной атом
ной реакции, где бесшумно бушует 
невидимый нейтронный вихрь, полы
хает неяркое северное сияние.

—  Эффект Черенкова, —  объясня
ет директор научно-исследователь
ского  института ядерной физики, 
электроники и автоматики при Том
ском  политехническом институте 
И. П. Чучалин. —  Реактор работает 
на заданном режиме.

«Северное сияние» означает, что 
там,, е глубине главного бака, мель
чайшие частицы материи, рожден
ные цепной реакцией, движутся со 
скоростью , которая превышает ско 
рость распространения света в во
де...

Неожиданно попадаю в положе
ние, мало привычное для журнали
ста.

—  А  вы знаете, —  говорит И. П. 
Чучалин, обращаясь к  группе гот 
стей, собравшихся на сегодняшнее

торжество из М осквы и Риги, Ново
сибирска и Обнинска, из Алма-Аты  и 
Еревана и ряда других городов стра
ны. —  А вы знаете, что представи
тель .томской газеты в свое время 
побывал там, где сейчас идет атом
ная реакция?

На минуту становлюсь чем-то 
вроде экспоната. Приходится... да
вать интервью, рассказывать, как мы 
с корреспондентом «Известий»
Г. Ком раковым не без усилий- лаза
ли в не очень ш ирокое отверстие 
на дно того самого стального стака
на, в котором  сейчас пылает ней
тронное пламя. Правда, тогда этот 
«стакан» был еще абсолютно пу
стой.. Тогда он еще казался очень 
далеким, сегодняшний торжествен
ный день, когда, в ознаменование 
десятилетия института, состоялось 
торжественное открытие том ского  
атомного реактора —  единственного 
исследовательского реактора на 
всей территории Сибири и Дальнего 
Востока.

Сегодня было так. Гости, работ
ники института, строители и эксплуа- 
тационники, которы м  жить и рабо
тать здесь, в «томской Дубне», за
полнили обш ирный зал, размести
лись на всех ярусах многочислен
ных металлических мостиков-палуб, 
от чего сам реактор стал еще боль
ше похож  на какой-то необычный 
корабль. М итинг ‘ открыл краткой 
речью  И. П. Чучалин, горячо  побла
годаривший партию и правительство 
за то, что томским ученым дана

возможность вести научные иссле
дования на уровне самых передовых 
достижений атомной физики двад
цатого века. Д иректор  института 
воздал должное строителям —  ра
ботникам строительно-монтажного 
управления № 8, его руководителям 
—  М. С. Липницкому, В. Ф . М орозо 
ву, И. А. Пронину —  и всем тем, кто 
построил этот замечательный ко 
рабль науки. ' Это и их праздник. 
Главный инженер СМУ-8 И. А. П ро
нин пожелал ученым успеш ного 
проникновения в тайны микром ира. 
Не только понятная радость за сво
их товарищей в научном поиске, но 
и нетерпение исследователя чувство
валось в словах ректора медицин
ского  института, члена-корреспон- 
дента АМ Н  СССР И. В. Торопцева, 
когда он говорил о тех больших 
возможностях, которы е открывает 
пуск реактора перед томскими м е
диками и биологами. Иннокентию 
Васильевичу, давно завязавшему 
крепкую  д р уж б у  с политехниками, 
тут, как говорится, и карты в руки.

И вот, наконец, наступает торж е
ственный миг. Заместитель предсе
дателя облисполкома Г. 3. Парфёнов 
перерезает красную  ленточку. Том
ский реактор официально вступил в 
строй действующих.

Я смотрю  на лицо И. П. Чучали- 
на. О чем думает этот человек, воз
главляющий дружны й коллектив 
томских ядерщ иков, коллектив, со
здавший всего за десять лет и ка
питальнейшие научные сооружения,

и том скую  ш колу ученых-атомщ и- 
ков, чья научная продукция извест
на сейчас далеко за пределами на
шей Родины. М ож ет быть, он вспо
минает тот отделенный десятилетием 
день, когда ему, тогда совсем еще 
молодому ученому, пришлось пред
стать перед авторитетным научно- 
техническим советом. «Чем вы дока
жете необходимость строительства 
атомного реактора в Томске?» —  
спросил его председательствующий 
академик И. В. Курчатов. И он ощ у
тил законную  гордость за свой ин
ститут, за свой город, когда увидел, 
как согласно закивали головами чле
ны совета после его ответа: «Ф изи
ка твердого тела —  академик К уз
нецов, профессора Большанина, При
лежаева, Завадовская, химия —  про
фессора Кулев, Тронов, С еребрен
ников, Геблер; медицина и биоло
гия —  Савиных, Карпов, Торопцев, 
Гольдберг...»

А  через некоторое время Игорь 
Васильевич Курчатов подарил И. П. 
Чучалину свою  кн иж ку  «Ядерные 
излучения в науке и технике». В ней 
рассказывалось о разработанном в 
институте атомной энергии А каде
мии наук СССР проекте исследова
тельского атомного реактора ИРТ. 
В этой книге было написано: «Пер
вый реактор по этому проекту пост
роен и работает у  нас в институте. 
Ведется строительство таких ж е  ре 
акторов в Тбилиси, Минске, Сверд
ловске и Томске».

...Гости ш ум ною  толпой рассыпа
лись по многочисленным кабинетам

и ярусам. И именно в этот момент 
стало особенно наглядно видно, что 
молодая наука— атомная физика- 
молода и по возрасту тех, кто ее 
двигает.

—  При исследованиях по актива
ционному анализу, —  уверенно рас
сказывал окруж ивш им  его гостям 
совсем еще молодой человек инже
нер Геннадий Глухов, —  очень важ
но знать точное время облучения то
го или иного образца. Вот мы и 
сконструировали для двух каналов 
реактора специальную пневмопочту. 
При помощ и сжатого воздуха обра
зец за одну-две секунды м ожет 
быть доставлен в зону облучения и 
обратно. Вся эта система соединена 
с анализаторами, и сразу м ож но  ви
деть, что принес эксперимент. Вре
мя облучения автоматически задает
ся при помощ и вот этого пульта...

Внимательно слушают м олодого 
экспериментатора и его юные кол
леги из Риги, и умудренные опытом 
ученые из Обнинска и московских 
физических институтов. Ведь то, о 
чем он рассказывает, —  это те дра
гоценные крупицы  опыта, из кото
рых слагается методика современно
го эксперимента.

—  Мы уж е  начали эксперимен
тальные работы, — дополняет Г. Глу
хова руководитель сектора радио- 
активационного анализа Рю рик Пав
лович М ещ еряков, поправляя русый 
вихор, по-мальчишечьи сползающ ий 
на очки. —  Произведены первые 
анализы нефти из томских место
рождений. Мы стараемся опреде
лить содержание в ней висмута, мар
ганца и ряда других примесей. На 
основе данных нашего анализа мы 
постараемся дать геологам возм ож 
ность судить о взаимосвязанности 
месторождений, так сказать, о гео
графии томской нефти. А  тут у ж  не
далеко и до пробле.мы ее генезиса...

В центральной пультовой тесно от 
посетителей. Просторное помещ е
ние явно не рассчитано на такой 
приток гостей. Все слушают началь
ника службы управления реактором 
Николая Куликова, стоящего у боль
ших щитов с приборами.

—  Вот это, —  объясняет Николай, 
— приборы, показывающие уровень 
радиационной активности' и его из
менение в водном контуре. А  по по
казаниям этих м ож но  судить о гам
ма-активности во всех помещениях 
реактора.

Внимательно глядя на приборы, S  
сидит за главным пультом управле- S  
ния начальник смены Ю рий Коро- =  
стов. Таинственная жизнь реактора S  
здесь переводится на лаконичный S  
язык указательных стрелок и цифр. S

—  Сейчас реактор работает на =
мощность в половину мегаватта, —  =  
говорит Ю рий. —  Не это, конечно, S  
далеко не предел. Проектная мощ - S  
ность его  —  один мегаватт. После S  
модернизации, проведенной од- S  
повременно со строительством, мы ~  
добились мощности в два мегават- S  
та. Но и эту мощность, видимо, S  
нельзя считать окончательным поро- S  
гом. 5

' Идет реакция. Там, в сердце реак- S  
тора, пятиметровые алюминиевые Щ 
«карандаши» —  тепловыделяющие S  
элементы, каждый из которых со- S  
держит восемь граммов урана- Ш 
235, вступают м еж ду собой в незри- ~  
мый контакт. Стержни эти, заклю- =  
ченнЫе в кассеты, неподвижны. S

—  Подвижен только один, —  го- S
ворит Коростов, указывая на колеб- — 
пющ уюся стрелку на циферблате. —  ~  
Этот подвижный стержень автомати- S  
чески поддерживает заданную м ощ - S  
ность реакции. ~

А  гости уж е перешли вниз, к  пуль- S  
ту управления радиационным конту- ~  
ром, к операторской так называв- S  
мой «горячей камеры», где проис- S  
ходит облучение образцов. g

—  Отличный реактор! —  восхи- =
щается заместитель директора ин- 3  
ститута ядерной физики Казахской 3  
Академии наук Дуйсан Каипов. —■, S  
Мы тож е запустили недавно свой S  
реактор, но ещ е не достигли про- ~  
ектной мощности. =

Радиационный контур особенно 3  
заинтересовал профессора М осков- 3  
ского  инженерно-ф изического ин- S  
ститута Л. Н. Ю рову. Она и главный S  
инженер риж ско го  реактора В. В. Га- S  
вар буквально забросали вопросами 3  
Евгения Сахарова, спроектировав- 3  
шего контур на том ском  реакторе. S

...Развезли автобусы гостей. Им Щ 
завтра нужно рано успеть' на заседа- 3  
ние научной конф еренции. Белеют в 3  
раздевалке скинутые халаты. Тихо в 3  
погруженном  в полум рак зале реак- S  
тора. Лишь в пультовой горит яркий S  
свет, мигают индикаторные лампоч- 3  
ки, колышутся на циферблатах .3 
стрелки. Идет реакция. ~

Б. БЕРЕЖКОВ. =

Центральный Комитет Ком
мунистической партии Совет
ского Союза и Совет Минист
ров СССР сердечно поздравля
ют коллектив Телеграфного 
агентства Советского Союза 
(ТАСС) в связи с пятидесяти
летием создания центрального 
информационного органа Со
ветского государства.

ТАСС является для совет
ского народа и всей мировой 
общественности источником 
правдивой информации о кипу
чей и многообразной жизни 
Страны Советов, о важнейших 
событиях за рубежом. Из сооб
щений ТАСС мир узнавал о за
мечательных трудовых победах 
героев первых пятилеток, бор
цов за социалистическое преоб
разование деревни, о бессмерт
ных подвигах защитников Р о-. 
дины, отважных покорителях 
космоса и многих других исто
рических свершениях, которые 

.навеки прославили творческий 
гений советского народа, дале
ко продвин5гли человечество по 
пути научного и социального 
прогресса.

В современных условиях, 
когда партия и народ сосредо
точивают свои усилия на пре
творении в жизнь решений 
XXIII съезда КПСС, досрочном 
выполнении пятилетнего плана, 
значение и роль информации 
все более возрастают. Работни
ки Телеграфного агентства при
званы, совершенствуя свое 
журналистское мастерство, опе
ративно, с глубоким знанием 
дела информировать об эконо
мической, политической и ду
ховной жизни многонациональ
ного советского общества, о по
вседневной деятельности пар
тии по коммунистическому 
воспитанию трудящихся, осве
щать события и факты между
народной жизни.

Желаем работникам ТАСС 
дальнейших успехов в вьшолне- 
нии стоящих перед ними ответ
ственных задач, в их творче
ском труде на благо нашей Ро
дины.

ЦЕНТРАЛЬНЫ Й
КОМИТЕТ КПСС 

СОВЕТ МИНИСТРОВ  
СССР

Т Е Л Е Г Р А Ф Н О М У  
А Г Е Н Т С Т В У  
С О В Е Т С К О Г О  
СОЮЗА 5 0  Л ЕТ

10 января в концертном зале 
имени Чайковского состоялось 
торжественное собрание работ
ников ТАСС, представителей со
ветской печати и общественно
сти Москвы, посвященное пя
тидесятилетию Телеграфного 
агентства Советского Союза 
при Совете Министров СССР.

С докладом выступил гене
ральный директор ТАСС С. Г 
Лапии.

Участники торжественного 
заседания единодушно приняли 
приветственное пись.мо в адрес 
Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР.

В О З В Р А Щ Е Н К Е  
ТОВ. А. Н. КОСЫГИНА 

В МОСКВУ
10 января член Политбюро 

ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин возвратился в Москву 
из поездки в Тюменскую об
ласть и Норильск.

(ТАСС).
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МЕЛИОРАТОРЫ
Р А З В И В А Ю Т
НАСТУПЛЕНИЕ

После майского Пленума ПК И П С Г  п ^
усилилась борьба за п о в ы ш е Х  плолополи^ 
га, на которых поработали метйооатооь!’̂  
жаями зерновых и кормовых культур ^ ^ богатыми уро

не поГвести 'Ж °сде^^^^^^ трудовой год, имож-
цын взял ннтерГю  у начал^^^^^^
хозяйства Томского облисполком^""ннТоТаТ"% "и^ор\°еСча

ТАДЖИКСКАЯ ССР. Строи, 
тели Нурекской ГЭС возводят 
уникальную насыпную плотину, 
которая поднимется на высоту 
в 300 метров. Уложат в нее 
58 миллионов кубометров ма

териалов И.З местных карьеров, 
где работают сейчас больше
грузные самосвалы и мощные 
экскаваторы (на снимке).

Фото Г. Сарафанова. т
(Фотохроника ТАСС).

НЕ РАСПЫЛЯТЬ 
СИЛЫ УЧЕНЫХ
В вузах нашего города 19 ка

федр общественных наук, они 
шефствуют над 17 промышлен
ными предприятиями. Эту 
работу ведут и преподава
тели политехнического институ
та —  историки, политэкономы, 
философы, преподаватели кафед
ры научного коммунизма. Хоро-, 
шая традиция поддерживается 
нами ряд лет.

Кафедры общественных наук 
ТПИ оказывают заметную по
мощь партийным организациям 
заводов в по.литической учебе, 
воспитании рабочих и служащих. 
Лишь за пос.дедний год на ТЭМЗе, 
например, прочитаны циклы лек
ций о В. И. Ленине, о повышении 
роли КПСС в период строительства 
коммунизма, доклады о междуна
родном положении, о женщинах- 
революционерках. Здесь состоя
лись теоретические конференции 
о значении Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Философы обеспечили ряд по
стоянно действующих заводских 
политкружков преподавателями и 
лекторами, подготови.ти тематиче
ский вечер, посвященный 
В. И. Ленину. Кафедры филосо
фии и политэкономии помогли 
подготовить теоретическую кон
ференцию на тему; «Коммунизм и 
труд». Примерно такую же ра
боту проводят и другие кафедры 
общественных наук.

Но в шефской работе у нас не 
все гладко. В самом деле, разве 
нормально, когда, например, на 
заводе «Сибэлектромотор» пре
подаватель ведет занятие в круж
ке, состоящем из 8 слушателей, 
а на ТЭМЗе историки читают 
лекции для аудитории в 15— 20 
человек? Нередко занятия и лек
ции срываются по вине работни
ков заводов, и преподаватель, 
как правило, очень занятый в ву
зе, напрасно тратит время.

Нам думается, в организации

шефства следует найти такие |  
формы, при которых ученые ис- |  
пользова.тйсь бы более рациональ- £ 
но. I

На заводах ныне много ниже- S 
неров и других специалистов с |  
высшим образованием. Они могут =  
руководить политическими шко- £  
лами и кружками. Преподавате- S  
лям же вузов лучше вести ква- =  
лифицированные консультации и Щ  
инструктажи пропагандистов. =  
Разумеется, лекционная пропа- S  
ганда —  наш долг. S

Ученые могут оказать больше S  
помощи предприятиям в реше- =  
НИИ производственных вопросов. Щ  

■ На предприятиях идет совершен- S  
ствование управления, организа- =  
ции труда, обсуждаются вопросы s  
рационального использования S  
свободного времени людей в свя- =  
зи с переходом на пятидневную =  
рабочую неделю. Не решены и =  
многие другие проблемы. Ученые S  
кафедр общественных наук мо- S  
гут теоретически осветить эти S  
проблемы и на основе научного =  
анализа дать практические реко- Щ  
меидации. Щ

Ё ТПИ есть группы социологи- =  
ческих исследований. Они иие- =  
ются также в университете и в =  
ряде других вузов. Желательно, =  
чтобы горком КПСС объединил =  
их деятельность. Ученые социо- =  
логических групп могли бы на =  
предприятиях с помощью партко- S  
мов, завкомов и комитетов ком- S  
сомола изучить многие стороны S  
деятельности коллективов и дать =  
рекомендации по ряду проблем. S  
Вся эта работа может проводить- S  
ся как на общественных началах, =  
так и на хоздоговорных основах. 5  

Думается, что научные кадры S  
можно использовать более рацио- S  
нально. S

Л. УЛЬЯНОВ. I
секретарь партбюро кафедр ~
общественных наук политех- £
нического института, доцент. 5

3  Маслова.

3  Вопрос: ^Николай Григорьевич, что 
g  даст нашей области выполнение на- 
=  меченных мероприятий по мелиора-
3  ЦЙИ?
g  Ответ: Очень и очень многое. Том- 
g  ская область занимает одно из пер- 
S  вь1х мест по запасам природных бо- 
^  гатств в Западной Сибири. Освоение 
g  нефтяных и газовых месторождений, 
щ  естественно, вызовет увеличение иа- 
g  селения области. Возникает необхо- 
=  димость резкого подъема селъскохо- 
g  зяпственного производства. Жители 
=  северных, быстро развивающихся в 
g  промышленном отношении районов 
=  не должны нуждаться в мясе, моло- 
g  ке, хлебе, яйцах и других продук- 
3  тах.
щ  Чтобы справиться с поставлен- 
g  ными задача.чи, предстоит сделать 
g  нема.то. Степень освоения се.тьхоз- 
=  угодий в нашей области — самая 
S  низкая в Западной Сибири. Так что 
g  У нас, мелиораторов, фронт работ 
g  весьма обширный.
1  В области имеется свыше 600 ты- 
£  сяч гектаров сенокосных угодий, 
Щ  большая часть которых располплсе- 
g  на на пойменных лугах. С них при 
=  незиачите.тьных затратах на мелио

ративные работы можно получать 
кормов в два раза ббльше, чем они 
дают сейчас.

Проведение мелиоративных и 
ьультуртехнйческих работ также 
П03В0.1ИТ дополнительно вовлечь в 
^^•^ьскохозяйствеиное производство 
500 тысяч гектаров ранее не исполь
зованных лугов и пастбищ, в том 
числе 2 i  О тысяч гектаров поимен
ных. Освоение обской поймы— ко
лоссальной природной кладовой кор
мов —  является одной из важней
ших задач мелиораторов.

Вопрос: Как потрудились мели
ораторы в прошлом году?

Ответ: Для выполнения того боль
шого объема работ, который я наз
вал, требуется создание обширной 
сети машинно-мелиоративных стан
ций. Ко^е-что уже сделано. Особенно 
«урожайньш» стал юбилейный год, 
прибавивший к трем- существовав
шим ранее 5DIC целых девять.

Чтобы лучше осуществлять ру
ководство ими, при об.!гастном отде
ле мелиорации и водного хозяйства!

ого i  ® функции дирекцией Парапельского училища
его входят, осушение болот, добыча * ме.ханизации, чтобы оттуда Г о ™

торфа, улучшение лугов и пастбищ 
и Т. д.

Из двенадцати ММС над выполне
нием плана работали только семь, 
потому что остальные пять органи
зованы в ноябре и декабре прошло
го года.

Семь ММС подготовили под паш
ню 4.233 гектара земли, 3.199 гек
таров — поя луга и пастбища. Го
довой объем работ в суммарном вы
ражении выполнен на 118 процен
тов.

Но вплоть до декабря план куль- 
туртехническнх работ на лугах 
и пастоищах был под угрозой срыва, 
в то время как освоение земель под 
пашню в течение всего года шло с 
перевыполнением. Во-первых, руко
водители хозяйств заинтересованы в 
том, чтобы как можно быстрее по
лучить наибольшую прибыль (на ос
военных зем̂ .тях уроя;ай пшеницы 
достигает 25— 30 центнеров с гек
тара). Во-вторых, раскорчевка и дру
гие работы под пашню более выгод
ны нам, мелиораторам.

Но дело не только в этом. Еще 
хромает техническое оснащение. На
пример, срезка кочек на болотах. 
Дисковые фрезы, которые у нас 
есть, имеют в диаметре 0,9 метра. 
Они очень малопроизводительны. В 
наших условиях нужно применять 
фрезы диаметром 1,9—'2,2 метра, но 
их мы пока не можем достать. По
этому кочки на болотах срезаем зи
мой бульдозерами.

Поэтому план по мелиорации зе
мель под луга и пастбища выполнен 
на 102 процента, пашни яге освоено 
значительно^ больше, чем планирова
лось. Особой похвалы зас.т>я:нпают 
Бакчарская, Чердатская и Усть-Бак- 
чарская ММС, которые значительно 
перевыполнили свои обязательства.

Вопрос: Проблемы кадров и стро
ительства; как они решаются?

Ответ: С кадрами стало легче. К 
нам теперь направляют своих вы
пускников Томское и Колпашевское 
профтехучилища. Недостаток в меха
низаторах все-таки испытывается.

ли в наши ММС своих выпускников. 
А мы, со своей стороны, отправили 
в училище технику: бульдозеры,
экскаватор, тракторы. Чем лучше 
учебная база, тем больше опыта и 
знании приобретут механизаторы.

Проблема кадров связана с проб
лемой жилья, с культурой на рабо
чих местах. Построим мы, скажем, 
десять квартир — приобретем де
сять опытных механизаторов. Пря
мая зависимость.

Строить предстоит много. Две
надцать М.МС — двенадцать произ
водственных баз: мастерские, гара
жи, котельные. Из опыта прошлых 
лет видно, что успешно идет освое
ние капитальных вложений, осуще
ствляемое хозяйственным способо.ч, 
и П.ТОХО — подрядным. На Гусев- 
ской М.МС четвертый год трестом 
«Томсксельстрой» строится восьми- 
квартирный дом. Этот трест выпол
нил запланированный в прошлом го
ду объем капиталовложений всего на 
24 процелта.

В ко1гце прошлого года на сове
щании директоров ММС было решено 
для строительства производственных 
объектов привлечь рабочих из за
падных, густонаселенных мест на
шей страны. Строительство жилья 
мы постараемся закончить в первом 
полугодии, чтобы была гарантия все
лить механизаторов в новые дома 
до наступления холодов.

Вопрос; Чем занимаются мелиора
торы сейчас?

Ответ: Сейчас самое благоприят
ное время для срезания и удаления 
кочек на болотах. Гусевская, Усть- 
Ьакчарская, Чердатская и Томская 
ММС вывозят торф и перегной на 
поля колхозов и совхозов. II все без 
исключения ММС заготавливают и 
подвозят к будущим объектам дело- 
вую древесину, чтобы весной стро
ительство пошло без задержек.

По плану объем строительных и 
культу ртехнических работ в ны
нешнем году возрастает в два с лиш
ним раза по сравнешш с. прошлым 
Г0.Д0М. 1ру'диые задачи стоят перед 
мелиораторами, но и поНетные в то 
же время. Я думаю, что коллективы 
ММС с этими задачами справятся с 
честью.

Альбина Турукнна — лучший бракер-торцовщица цеха лесопиле 
ния Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего ком 
бииага. Альбина — профорг рамного потока.

Фото в. Ефименко.
* *  *  ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ и я и  а в  ■ ■ я б а в и п а в а в и Б а я

евйч^к!!пкп» m ^ коммунист Александр Игнать-
HnBrKnrrf шестнадцать лет трудится на сборочном участке Аси- 
нов^ого  отделения «Сельхозтехники». Он в совершенстве освоил

“  сейчас ежедневно собирает по 
полтора-два тракторных моста с хорошим качеством.

, Фото в . Ефименко.
■ В В И В

Завершено 4-е издание 
Сочинений В. И. Ленина

Вышел в свет 45-й то.м 4-го 
издания Сочинений В. И. Лени
на. С его выходом завершилась 
публикация дополнительных то
мов к этому изданию, предпри
нятая по решению ЦК КПСС. 
Как известно, первоначально 
4-е издание предполагалось вы
пустить в свет в 35 томах, но 
вновь обнаруженные ленинские 
докугмбнты позволили значи
тельно его расширить.

В 36—45-й тома вошли «Фи
лософские тетради», «Тетради 
по империализму», «Тетради 
по аграрному вопросу'», а также 
такие важнейшие произведе
ния, как «Письмо к съезду», 
«О придании законодательных, 
функций Госплану», «к вопро
су о национальностях или об 
«автономизации», составляю
щие вместе с другими послед
ними работами Ленина его по
литическое завещание.

В последние пять томов 
включены важнейшие из новых 
материалов, вошедших в пя
тое, полное собрание Сочине
ний. Эти материалы дополняют 
переписку В. И. Ленина, опу
бликованную в предшествую
щих томах 4-го издания Сочи
нений. В частности, отдельным 
томом налечатаны «Письма к 
родным». Значительное место 
в этих томах занимают замет
ки, конспекты, планы и другие 
подготовительные материалы к 
ленинским произведениям.

Всего в десяти дополнитель
ных томах 4-го издания Сочи
нений В. И. Ленина опублико
вано 3.653 документа. Из них 
— 1.558 писем, записок и теле
грамм советского периода, от
ражающих деятельность вождя 
по руководству обороной стра
ны, начавшимся восстановле
нием народного хозяйства и со
циалистическим строительств 
вом.

Во многих ленинских доку- ' 
ментах этого периода отражены 
борьба против антипартийных 
групп и течений — троцкистов, 
децистов, правых, забота 
В. И. Ленина об укреплении ря
дов партии, вопросы совершен
ствования партийного и госу
дарственного аппарата, поста
новка всей его работы на науч
ной основе, а также вопросы 
внешней политики Советского 
государства.

■ В дополнительных томах 
есть документы, посвященные ■ 

' вопросам международного ком
мунистического и рабочего дви
жения. Они показывают после
довательную борьбу В. И. Ле
нина за единство коммунистиче
ских рядов и проведение в 
жизнь принципа пролетарского 
интернационализма.

3. ДУМАТЬ И ДУМАТЬ

О О родмой стране Ш j

30 МЕТРОВ ДОРОГИ В ЧАС |
Такой п р о и зво д и тел ьн о стью  об

л а д а е т  дор о ж н ы й  п ли то у кл ад ч и к . 
сер и й н о е  п р о и зво д ство  к о то р ы х  
освоен о  н а  зав о д е  л есн ого  м аш и 
н остр о ен и я , со о б щ ает  к о р р е с п о н 
дент ТАСС и з  Й ош кар-О лы .

Эта м аш и н а  п р е д н а зн а ч е н а  для

с тр о и те л ь ст в а  дорог в к р у п н ы х  
л е со за го то в и те л ь н ы х  п р ед п р и я ти 
я х . П ервы е д е с я ть  пли тоукладч и- 
ков  о тп р ав л ен ы  дор о ж н и кам  К и
р о вско й , В ологодской , П ерм ской , 
А стр а х ан ск о й  и  д р у ги х  областей .

М А Л ,  Д А  У Д А Л !
На д в ад ц ать  п р о ц ен то в  у в ел и ч и 

л а с ь  п р о и зв о д и т ел ьн о ст ь  п о д ъ ем 
н ы х  м аш ин  н а  л е с о за го т о в к а х  п о 
сле  того , к а к  и х  л еб ед к и  оборудо
вали  к р о х о тн ы м  устр о й ство м  — 
зац е п к о й . Этот авто м ати ч еск и  
р аск р ы в а ю щ и й ся  кр ю ч о к  п о л н о 
стью  и ск л ю ч ает  п р о и зво л ьн у ю  
р а с ц ё л к у  nepeHoCHiMbix м а т е р и а 
лов  и га р а н т и р у е т  б езо п асн о сть  
работ.

В О ленинском  л есп р о м х о зе , где

и с п ы т ы в а л а с ь  зац е п к а -ав т о м ат , с 
ее п ом ощ ью  бы ло подан о  в су ч к о 
р езн у ю  м аш и н у  б олее ш ести  т ы 
ся ч  д ер е в ье в . Она р аб о т ал а  н а 
деж н о , и без поломок.

С п р о екти р о вал и  и изготови ли  
о п ы тн ы й  о б р а зе ц  н ового  п р и сп о 
соб лен и я  м о ск о вск и е  сп ец и ал и сты  
— со тр у д н и ки  Ц ен тр ал ьн о го  н а у ч 
н о -и ссл ед о вательск о го  и п р о е к т 
н о -к о н с тр у к то р ск о го  и н сти ту та  
м ех ан и зац и и  и эн е р ге ти к и  лесн ой  
п р о м ы ш л ен н о сти .

А ш  х а б  ад с к и й  х л о п ч а т о б у м а ж н ы й  |

А Ш Х А Б А Д , 10 ян варя . (ТАСС). 
Сегодня госуд арств енн ая  ко м и с
сия подписала а к т  о сдаче в пр о 
м ы ш л ен ную  э кс п л у а та ц и ю  А ш х а 
б ад ского  хл о п ч а то б у м а ж н о го  к о м 
б и н а та . Это кр у п н е й ш е е  в Т у р к 
м ении  п р ед п р и я ти е  ' тексти л ь но й  
пр ом ы ш л ен но сти  осн ащ ен о  перво
кл ассной  т е х н и к о й .

К о м б и н ат р ассчи тан  на е ж е го д 
ный в ы п уск 30 м иллионов м етров

п е с тр о тка н н о го  т у р к м е н с к о го  га р у 
са, бязи и д р у ги х  тк а н е й .

В третьем  году п я ти л е тки  в 
строй д е й ств у ю щ и х  войдет и д р у 
гое кр у п н о е  пр ед пр и я ти е  л егкой  
пр ом ы ш л енно сти  — Ч ар д ж о усц и й  
ш елковы й ко м б и н ат. Его годовая  
производительность —  десять с 
половиной м иллионов м етров т к а 
ни и 320  то н н  ш ел ка -сы рц а .

Голубые вывески учреждений в 
райцентре... Сколько иД? В райфин- 
отдр.те зарегистрированы 24 органи
зации. Услуга.чи же банка пользу
ются больше семидесяти. Тринад
цать из ни.х предназначены для уп
равления сельским хозяйством и его 
обслуживания. Было бы нелогично 
не принимать во внимание всю эту 
сеть целевого назначения.

Райком партии укреп.чяет с каж
дым подра.эделением деловые контак
ты, осуществляет ориентацию их 
деятельности. Заместитель начальни
ка сельхозуправления М. Д. Козлов 
опреде.тяет направ.тяющую роль пар
тийного комитета по пунктам:

— Во-первых, — говорит он, — 
райком объединяет уси.чия управле
ния, райсовета и хозяйственных ру
ководителей, Во-вторых, приковыва
ет наше внимание к «узким» местам. 
Н, в-третьих, нацеливает нас на 
внедрение передового опыта.

Жизнь в управлении, как выра
зился землеустроитель Н. В. Еремин, 
всегда «под кузнечным мехом». То 
сводят кормовые балансы, то вычис
ляют посевные площади. Вчера уточ- 
НЯ.1И планы, сегодня— обязате.чьства. 

_  Райком в К) рее всех этих дел. В слу- 
S  чае необходимости порекомендует, по- 
“  правит. И вот наступает день, когда 

в одно русло сливаются и расчеты 
специалистов, и резервы кол.чекти- 
вов.

-ПИСЬМА О СЕЛЬСКОМ ЗВЕНЕ
управлении этого принципа придер
живаются в преде.чах штатного рас
писания. Если ты в штате агроном-— 
веди агротехнику, зе.члеустройтель— 
отводи севообороты. Это общеприня
тое положение. Беда в другом: спе- 
циа.тнсты управления часто не зна
ют, какую конкретную задачу им 
предстоит решать завтра.

За что, например, отвечает глав 
ный экономист управления? На этот 
вопрос начальник планово-эконо.ми- 
ческого отдела Б. В. Шлык ответил 
коротко, словно выдохнул:

—  За все!
Расплывчатая формулировка. Яс 

но: главный экономист должен пре
жде всего отвечать за экономйчёскхю 
р^аооту в совхозах. Ну, а конкретно? 
Конкретности нет. И выходит:, спе
циалист отвечает «за все», но «на
ряду с другими».

Многое тут, конечно, зависит от 
личной инициативы сам.бго специали
ста, от его, так сказать, «внутрен
него горения». А кто долзген подо
гревать эту инициативу? В управле
нии есть парторганизация. Нельзя 
сказать, чтобы она не повышала от
ветственность коммунистов. Одним 
из таких методов являются их отче
ты. Это испытанная форма контроля. 
Однако используют ее шаблонно. 
Партбюро запланировало, например, 
отчёт коммуниста инженера-строите- 
ля А. А. Филинцева.

— Но мы уже заранее знаем, о 
чем он начнет говорить, -— предуга-■м - , - _ ■ “ * * * л.»,

g  Начинается борьба за выполнение Дывает член партбюро Ф. Т. Коробей

« М А Р С »

О тны не на Б арнаул ьском  элева
торе те м п ер а ту р у  зерна и зм еряю т  
с пом ощ ью  э л ектр о н н о го  у стр о й 
ства «М ар с» . В хл ебны х б а ш н я х  
на р азны х у ров н ях  установлены

_  п.танов и обязательств. И тут заме- 
5  чаешь: не все ремни одинаково тя- 
S  нут. Один холостой оборот, другой... 
g  То загустили посевы льна так, что на 
g  его теребление пришлось затрачи- 
£  вать дополнительные рубли. То вдруг 
=  снижаются доходы от молока. 

Э Л Е В А Т О Р Е  g  Даже зимой ухитряются возить его
g  на маслозавод с высокой кислотно- 
=  стью.
g  Основной принцип управления — 
g  «определенное лицо целиком отвеча-

специальны е терм ом етры . О пера
тор  й а ж и м а е т  к н о п к у  — и через  
час «М арс» выдает таб л и цу темпе
ратуры  всего зап аса  зерна.

(ТАСС). "" ет за оп{>еделенную р а б о т у ■ Но в ; на тематику^

ников. — Опять речь пойдет о ко
личестве заготовленного леса, о кир
пиче...

Мнение сводится к току, чтобы 
содержание отчета не походило на 
служебный доклад, а вскрывало ор
ганизаторские способности бойца. 
Для этого надо давать коммунисту 
более конкретное задание, если мож
но так выразиться, нацеливать его

Райком, конечно, улав.тивает не
достатки в работе управления, ука
зывает на них. Но это чаще всего не
достатки текущего плана —  не упу
скайте из виду птицеводство, приве
дите в порядок технику. А вот заме
чания по сти.тю работы пока что 
райком остав.чяет до будущего.

Райкомовцы помнят такой случай. 
При управлении создали совет эко
номического анализа. Возглавил его 
начальник М. А. Ковалев. Но совет 
не собирался. В райкоме совсем уж 
были готовы заслушать виновника, 
да отложили: посчитали, видимо, что 
неудобно осуждать члена бюро рай- 
ко.ча. Так и не состоялся разговор о 
повышении ответственности, а заод
но и о стиле работы специалистов.

Вопросы подъема сельской эконо
мики В0ЛН5ЮТ и ветеринара, и агро
нома, и партийного работника.. У 
специалистов есть свои вопросы к 
райкому, у райкома —. к специали
стам. Где, когда их можно спокойно 
выяснить? Нет лучшего способа для 
откровенной беседы, как личное об
щение. Работники райкома усвоили 
это из своей практики. Именно отсю
да взялась у них мысль поставить на 
обсуждение пленума райкома воп
рос о роли специалистов в развитии 
сельскохозяйственного производства.

Село, безусловно, поглощает у 
райкома львиную долю времени. На 
управленческие подразделения его 
остается мало. А верно ли это? По
чему бы, выезжая в хозяйства, сна
чала не заглянуть в те службы, ко
торые под окном у райкома? Чем са
мим мчаться на ферму, не лучше ли 
добиться регулярного выезда специа
листов. Тогда бы, например, глав
ный ветврач В. С. Мишустин быст
рее отыскал причины бо.тьшого от
хода мблодняка.

Был бы и выигрыш времени. Час,

другой можно уделить, например, 
станции искусственного осеменения 
животных. (Сейчас здесь явная «про
реха». В районе действует трехлет
ний план развития племенного дела. 
Хозяйствам дана установка раз
водить скот черно-пестрой породы. 
На станции есть для этого два произ
водителя, но семенной материал по- 
прежнему отправляют на фермы от 
симментала.

Наконец просто настроение лю
дей. Побывай работники райкома 
партии на станции по борьбе с бо
лезнями животных в кругу молодых, 
недавно прибывших в район ветвра
чей, они увидели бы у Ё. Т. Родиб- 
нбва тягу к исследовательской рабо
те, услышали от Э. И. Тевса предло
жения о работе совхозных ветпунк
тов, от Н. В. Солопова —  мнение о 
подборе кадров.

Слабая связь с жизнью подразде
лении может дать осечку даже там, 
где, казалось бы, все «утрясено». На 
одной из улиц райцентра есть вывес
ка —  «Межколхозная строительная 
организация». Но позвольте, в рай
оне вот уже год, как нет ни одного 
колхоза. На какие же паи существует 
эта организация. Плана— и того нет. 
За «душой» лишь 14 тысяч рублей. 
Здравый смысл подсказывает, что по
ра сменить старую вывеску. Но ее 
берегут ради кредитования строяще
гося кирпичного завода, А какова бу
дущая судьба этой организации? 
Время перевести ее, может быть, на 
права стройучастка? '

Сколько еще таких вопросов!
Кроме сельхозорганнзацйй, в Кри- 

вошеине десятки учреждений район
ного масштаба —  потребсоюз, дирек
ция кинофикации, Госбанк, инспек
ция ЦСУ... Практически нет такого 
участка экономики, культуры, быта, 
за которым бы не смотрело «районное 
око» в лице контор, отделов, инспек
ций. Для партийного ко.митета мало 
иметь с ними связи, надо держать 
под контролем каждую ячейку. Это

н н а н в а в к ' я . в в ш № н в н в 1
трудно, но возможно, в  райцентре 
почти 250 коммунистов. Это та сила, 
которая ведет за собой армию служа
щих — всех тех, кто работает на се
ле. Слабо поставленная работа в од
ном звене сразу же сказывается в 
деревне.

Что делать в таком случае райко
му партш)? Брать на себя не свойст
венные 'ему функции? Нет, так не 
годится. Надо добиваться, чтобы 
четко работало калсдое подразделе
ние. И тут все зависит от то
го, как поставить работу учреж.ден- 
ческих парторганизаций. И райком 
добивается, чтобы они работали сла
женно, четко.

Для этого он испо.льзует ряд 
средст^в. Одно из них — се.минары 
партийных вожаков. Их программа 
учитывает многие стороны деятель
ности учрежденческих коммунистов. 
Польза от этого несо.чненна. Два- 
три года назад парторганизации роб
ко входили во внутреннюю жизнь 
коллективов, боялись переступить 
грань дозволенного. Ныне действуют 
смелее, решительнее.

Много забот у райкома. Это и со
вершенствование работы аппарата, 
и укрепление дисциплины, й борьба 
с во.токитой. Некоторые коммунисты - 
Быекз-Зывают мнбгшб провости плб-  ̂
нум райкома партии специально по ; 
вопросу^^о работе и структуре всей ' 
сети районных организаций.

О новых формах работы учреж
денческих коммунистов говорилось 
и на отчетно-выборных партсобра
ниях. В райкоме обобщают эти пре.д- 
ложеиия, оценивают их, думают, 
спорят. Это добрая примета.

Теперь пришло время сказать и 
об итогах работы района. В прош
лом году все совхозы стали рента
бельными. Хозяйства продали госу
дарству сверх плана 4.236 тонн зер
на, почти 40 тонн .мяса, около 50 
железнодорожных цистерн молока. В 
полном количестве засыпаны доброт
ные семена, хорош и полноценен 
кормовой баланс.

Таков этот район на Оби, занима
ющий в областной сводке то третье 
то десятое место.

В этом письме мы показали, где 
рвется нить согласованности в рабо
те районных звеньев. Причины .та
ких обрывов—их слабое взаимодей
ствие, подмена живой связи с ними 
общим руководством. Райком партии 
поправляет эту ошибку.

С. НЫТМАНОВ.
с. Крив ош еи но .
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З А Б О Т Ы  ПЯТИДНЕВКИ
с  П Л Е Н У М А  Т О М С К О Г О  Г О Р К О М А  П А Р Т И И

Изменения трудового ритма , неде
ли — одно из важных социально- 
экономических мероприятий, во
шедших в жизнь, после ХХШ съезда 
партии. В Томске более чем за год 
накопился опыт работы по новому 
режиму труда и завязался узел 
проблем пятидневки. Вот почему бы
ла злободневной повестка дня пле
нума Томского горкома КПСС «О ра 
боте партийной организации города 
в связи с переходом на пятидневную 
рабочую неделю».

Готовясь к такому Переходу, ру
ководители большинства промыш
ленных предприятий и обществен
ных организаций четко представля
ли себе особенности пятидневки, 
умело подчеркивали в работе с 
людь.чи единство ее социальных и 
экономических выгод. А вот сейчас, 
когда в ряде коллективов произно
сят слово «пятидневка», то и.чеют 
в вИду половину ее забот — лишь 
то, что связано с улучшением от
дыха томичей.

Вот почему в докладе сек^эетаря 
горкома партии И. Д. Васюкова и в 
ряде  ̂ выступлений йа пленуме с 
особой силой прозвучала мысль: оце
нивая работу партийных организа
ций сегодня, надо прежде всего 
спросить; а выиграло ли производ
ство, как способствовал новый ре

жим росту производительности тру- но получить дополнительно.
да.'

Там, где были своевременно при 
няты меры для совершенствования 
организации труда и производства, 
экономический эффект пятидневки 
налицо: производственные показа
гели улучшились. Это убедительно 
доказывает опыт таких предприя 
тип, как заводы манометровый, 
электроламповый, математических 
.машин и других, которые в юбилей
ном году перешли также и на но
вые условия п.чанирования и эко- 
но.чического стимулирования.

Если оценивать итоги работы 
про.чышленности Томска в цело.м, 
тоже справедлив вывод: успехи
юбилейного года — это экономиче
ская отдача и пятидневки.

Но полна ли эта отдача? Пока 
нет. И потому участники пленума 
указали,- что центральной задачей 
партийных организаций остается 
забота о более продуктивно.м ис
пользовании рабочего времени и 
производственных фондов, о повы
шении культуры производства.

Только две цифры. 39.793 чело
веко-дня. Эти потери рабочего вре
мени за девять месяцев прошлого 
года из-за прогулов на наших про 
мышленных предприятиях. На 6 
миллионов рублей продукции мож-

хотя бы наполовину сократить по
тери рабочего времени. Естествен 
был вывод докладчика:

— Вот они трудовые резервы, о 
нехватке которых так любят гово
рить руководители предприятий и 
строек города!

Коммунисты электромеханическо
го и подшипникового заводов, за
вода «Томкабель», треста «Томск- 
жилстрой», ЛПДК очень слабо бо
рются за укрепление трудовой дис
циплины, эффективность производ
ства. Здесь процветают штурмов
щина в конце месяца и раскачка в 
начале. Это сводит на нет многие 
усилия коллективов —  узаконило 
режим, которому рабочие дали иро
ническое название «пятидневка без 
выходных». Партийные организации 
этих предприятий все еще никак не 
определят свое место в борьбе за 
укрепление порядка на производстве.

Плохо работали предприятия Том
ска в ноябре и декабре. На финише 
года промышленность города не вы
полнила месячный план. В отстаю
щие попа.чи VI предприятий. С.чаб 
трудовой ритм и в эти дни. На 
гЭЫЗе и ГПЗ, на карандашной фаб
рике и на ЛПДК, на мясокомбинате 
и в объединении «Томскодежда»- вы-

Ц  детельствует о том, что в организа- 
■ ПИИ соревнования, проведении вос

питательной работы партийные ор- 
если ганизации допускатот кампанейщи

ну. Еще очень слабо распространяет
ся почин передовых Ко.Тлективов: 
увеличенный план 1968 года— без 
увеличения численности рабочих. 
Совершенно очевидно, что райкомы 
и горком КПСС должны тщательнее 
контролировать ход выполнения 
обязательств, усилить спрос со мно
гих руководителей-ко.чмунистов.

На пленуме анализировались 
особенности воспитательной работы 
среди трудящихся в условиях пя
тидневки. Чувствовалось, что руко
водители-коммунисты неплохо ос
ведомлены о таком опыте. Называ
лись многие города — Омск, Сверд- 
.товск, Новосибирск, Днепропетровск, 
Пер,чь и другие, где пятидневка ро
дила новинки культурного и быто
вого обслуживания. Но как внед
ряется этот опыт у нас? Ответы не 
были полными. Отсюда задача гор
кома партии —■ уси.лить внимание к 
распространению всего нового, пе
редового.

В Томске многие хорошие штаны 
культурно-массовой работы и куль
турно-бытового строительства не 
выполнены. Сколько, например, бы
ло широковещательных заверений о 
строительстве кафе-чудесниц с три
бун сессш! районных Советов, пле
нумов райкомов партии и собраний 
активов. П тем не менее только ру

--- -------------- -----------------------------

беля» и подшипникового 
ли свои обещания.

В воспитательной работе не из
жит «валовой» подход. Наши об
щественные организации явно об
ходят вниманием «трудных» под
ростков, прогульщиков II летунов, 
людей, не умеющих отды.хать и не 
желающих учиться. Заслуживает 
внимания замечание секретаря парт- 
K0.via манометрового завода Л. Да- 
шевского об усилении массово-поли
тической работы по месту житель
ства трудящихся. Отделы пропа
ганды и агитации райкомов пар
тии, горкома партии должны, нако
нец, Добиться, чтобы агитплощадки 
в микрорайонах действовали круг
лый год, чтобы в То.чске энергичнее 
внедрялись новые формы массово- 
политической работы.

В. Паршин. 3. Барашева и другие 
сделали акцент на том, что двух
дневный выходной создает отличные 
возможности для учёбы молодежи.

По инициативе партийного бюро и 
дирекций Томского завода релгущих 
инстру.Ментов на предприятии соз
дан филиал ̂ вечерней школы, в моло
дежных общежитиях оборудованы 
комнаты для занятий. На диспетчер
ском совещании этого завода можно 
услышать заинтересованный вопрос 
тов. Будницкого, адресованный на
чальнику цеха; «Как учатся ваши 
рабочие?». На подшипниковом заво
де стали материально и морально 
поощрить юноШей И деВушек, ко
торые повышают общеобразователь
ный уровень. Но таких примеров 
очень мало. Пустуют парты многих 
вечерних школ. Нынче уже 800 че
ловек перестали их посещать. Осо
бенно плохо заботятся об учебе ра- 
бочи.х на электроламповом заводе,

выполни- на карандашной фабрике и многих 
других предприятиях.

А ведь не первый раз поднимается 
вопрос о необходимости присваивать 
разряды с учетом общеобразователь
ного уровня рабочих, о действенной 
помощи заводской общественности 
педагогам,__ об улучшении пропаган
ды знаний. Почему лге партийные 
организации, ■ многие руководители 
только выслушивают эти решения и 
рекомендации?

От четкости работы транспорта, 
торгов.лИ) всея службы быта зави
сят и настроение томичей, и увели
чение их досуга, и во многом ус
пех воспитания. Но в наших магази
нах часты очереди. Робко внедря
ются новые формы обслуживания на 
предприятиях быта. Низко качество 
приготовления блюд в заводских 
столовых. Н. Малиновский и Ю. Но
воселов привели убедительные при
меры того, как плохо подготови
лись к пятидневке тресты столовых. 
«Ведь есть же там коммунисты. По
чему они так плохо прислушивают
ся к критике, почему не замечают ее 
даже в печати?» — Этот вопрос про
звучал очень остро.

Видимо, надо пересмотреть часы 
и дни работы многих магазинов, 
ателье, парикмахерских, сберкасс, 
медицинских и детских учрежде
ний. В жизнь должен войти лозунг: 
«Максимум удобств трудящимся». 
Исполком горсовета вместе с руково
дителями предприятий в самое бли
жайшее вре.мя должен утвердить 
удобные графики на транспорте, в 
торговле и т. д.

Конечно, никакие пересмотры 
графика не помогут, если не будет 
решена и другая проблема — широ
кое внедрение новинок обслужива
ния, укрепление трудовой дисципли
ны среди всех тех, кто обслужива
ет труд и отдых томичей.

Пятидневка затрагивает все раз
нообразие интересов трудящихся, 
многочисленные стороны их жизни. 
Вот почему и решать ее' нужно уси
лиями широкой общественности.

На ряде предприятий всерьез за
думываются об укреплении мате
риальной базы для массового отды- 
-х-а. На заводе релгущих инструмеи- 
тов собираются в ближайшие годы 
построить спортивньш комплекс с 
большим залом и крытым плава
тельным бассейном, оборудовать зо
ны отдыха для взрослых и детей. 
На подшипниковом реконструируют 
клуб. По в этой работе пока не хва
тает, инициативы, напористости.

Определены задачи коммунистов, 
городской общественности. Названы 
конкретные мероприятия, которых 
ждет пятидневка. Это и ее.минары 
всех тех, кто организует отдых, и 
создание штаба выходного дня, и 
привлечение сил ученых для соци
ологических исследований по проб
лемам труда и быта, и расширение 
сети детских учреждений, и повы
шенная забота о воскресной куль
турной афише, и многое другое.

Дело —  за активностью коммуни
стов. Если все то, что запланировав 
но, войдет в жизнь, пятидневка при
ведет к новому подъему творческих 
сил трудящихся.

В. БРЫНДИНА.

II
АСУАН, 9 января. Спец, корр 

ТАСС А. Ступак и А. Кйслбв пе 
редают:

Сегодня на строительной пло
щадке высотной АсуайсКой пло
тины состоялась торжественная 
геремония в связи с 8-й годовщи
ной строительства высотМой пло
тины и официальным пуском пер
вых агрегатов Асуанского гидро
электроузла. Для участия в этих 
торжествах в Асуан по приглаше
нию президента Гамаль Абдель 
Насера и правительства ОАР при
была советская правительственная 
делегация во г.чаве с Члено.м По
литбюро ЦК КПСС, первым заме
стителем Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Мазуро
вым.

Сегодня утром советские гости 
в "сопровождении заместителя 
премьер-министра О АП Сйдки 
Сулеймана направляются по укра
шенным флагами Советского Сою
за и ОАР улицам города на 
строительную площадку Асуан
ского гидроэнергетического комп
лекса, этого одного из величай
ших в мире гидроэнергетических 
сооружений.

Члены советской делегации и 
сопровождающие их египетские 
официальные лица знакомятся с 
ходом строительных работ, ос
матривают узловые участки стро
ительства. Строители тепло встре
чают советских гостей, зйучат ло
зунги в честь советско-арабской 
дружбы.

К. Т. Мазуров и Сидки Сулей
ман под.ходят затем к щиту уп
равления третьего агрегата гидро
электростанции. Поворот рычага 
—и в зале раздается гул новой 
работающей турбины. Которая на
чала давать промышленный ток в 
Каир и другие районы ОАР.

Затем происходит пуск четвер
той турбины. После этого в при
сутствии гостей устанавливается 
отлитое из Нержавеющей стали 
рабочее колесо шестой турбинЬ! 
весом около 140 тонн.

Церемония официального пуска 
агрегатов гидроэлектростанции 
знаменует завершенНе второго 
этапа работ по созданию Асуан
ского гидроэлектротехннческого 
комплекса. За восемь лет уже 
почти завершено сооружение са
мой плотины и создано водохра
нилище. Это позво.чяет полностью 
регулировать сток воды великой 
африканской реки для нужд эко
номики ОАР.

Создана также единая автома

тизированная и телемеханизиро- 
ванная энергетическая система 
ОАР^ обеспечивающая электро
энергией промышленность и сель
ское хозяйство Объединенной 
Арабской Республики.

V
КАИР, 10 января. (Спец. корр.

ГАСС;. Первый за.меститель 
Председателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров и члены со
ветской правительствен1юй делега
ции посетили подстанцию линии 
электропередач «Каир-500», рас
положенную к северо-западу от 
столицы ОАР.

Эта подстанция — одна из 14 
распределяющих электроэнергию, 
которую вырабатывают введенные,, 
а строи агрегаты Асуанской ГЭС,' 

является самой—бояБШой на 
всем африканском континенте. 
Ье назначение — понижать напря- 
жейность тока от 500 до 200 ки
ловольт и направлять электро
энергию в Каир, Александрию, 
ДаМанхур и другие города Ниж
него Египта. С мо.мента пуска 
первого агрегата Асуанской, гид
роэлектростанции по 1 января 
1968 года трансформаторы этой 
подстанции уже «переработали» 
свыше 70 миллионов киловатт- 
часов электроэнергии.

Советские и египетские специ
алисты, рабочие и технический 
персонал подстанции^ сооружен
ной при непосредственном уча
стии . и технической помощи Со
ветского Союза  ̂ тепло встретили 
советских гостей. Здание станции 
было украшено государственными 
флагами Советского Союза и ОАР, 
лозунга.ми в честь советско-араб
ской дружбы.

К. Т. Мазуров и члены делега- 
цйи осматривают служебные по
мещения подстанции, где находит
ся главный щит управления, от
крытые распределительные уст
ройства, обходят территорию под
станции, беседуют с инженерно- 
техническим персоналом.

Затем советские гости продол- 
ЖИЛИ знакомство со столицей 
ОАР я ее окрестностями. Они ос
мотрели, в частности, древнейшие 
памятники Египта — пирамиду в 
Гизе.

Советскую делегацию в поездке 
по Каиру и окрестностям города 
сопровождали глава миссии поче
та министр Азиз Ясин и другие 
официальные лица ОАР.

С О О Б Щ Е Н И Я
3 d  /X  Г7—J  < \

[ С  Ъ Е 3 Д  
I  Б О Л Г АР СКО Г О  
I  К О М С О М О Л А
g  СОФИЯ, 10 января. Корр. 
S  ТАСС Д. Бочаров передает; 
g  Сегодня 'здесь в торжествен- 
g  ной обстановке открылся XI 
=  съезд Димитрбвского Коммуни- 
=  стического Союза Молодежи 
g  (ДКСМ). В крупнейшем сто- 
g  личном зале «Универсиада» со- 
g  брались окбло полутора тьгсяч 
g  делегатов — посланцев болгар- 
as.'CKoro 1{цж:.омола, гости из...вцрх* 
Е  '-.округои^раны и юкочо 50 до 
g  легац1й^|^ар,^бежн>1Х 
g  мольских" й' молбде'жных ор%- 
g  низаций. На открытие съезда 
=  прибыли первый секретарь ЦК 
= БКП, председатель Совета ми- 
g  нистров НРБ Тодор Живков, 
g  председатель президиума На- 
= родного собрания Георгий Трай- 
5  ков, члены и кандидаты в чле- 
— ны Политбюро ЦК БКП и дру- 
= гие руководящие деятели Бол- 
= гарии.
g После утверждения повестки 
= дня первый секретарь ЦК 
5 ДКСМ Георгий Атанасов вы- 
= ступил с отчетным . докладом 
= Центрального комитета ДКСМ

И З Б Р А Н
К О М М У Н И С Т

ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). 
Помощником' генерального се
кретаря объединенного профсо
юза машиностроителей и ли
тейщиков, J насчитывающего 
1.300.000 членов, избран ком
мунист Кен Бретт, Уильям Ко
кин, который занимал этот пост 
в течение трех лет, был забал
лотирован.

j  К а т а н г с к и е  ж а н д а р м ы  
I  сдались суданским властям
g  Января,
g  (ТАСС). Две с половиной тыся- 
g  чи катангских жандармов, пособ- 
н  ничавщих белым наемникам в их 
g  борьбе против законного прави- 
g  тельства Конго, перешли сз’дан- 
g  скую границу и сдали оружие и 
=  военное снаряжение суданским 
=  властям, сообщает суданское 
=  агентство СНА.

г ' ^  строительстве высотной Асуанской плотины. Монтируется очередной агве.
Фото А. Мигушина. ----- егат ГЭС. (Фотохроника ТАСС).

З А ЯВ Л Е НИЕ  В А Л Ь Д Е К А  РОШЕ
ПАРИЖ, 11 января. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Фран
цузской коммунистической пар
тии Б. Роше, выступая вчера 
по французскому радио, сфор
мулировал позицию Компартии 
относительно вступления Анг
лии в «общий рынок».

Эта проблема, .сказал он, но
сит не только экономический, 
но в первую очередь политиче
ский характер. Бопрос состоит 
в том, приведат«ли . .вступленце.. 
Англия в А<ш'естерку» к осво
бождению  ̂ от . .ĵ .’viepHHa.HCKOro 
влияния, или, наоборот, повле
чет за собой .усиление а.мери- 
канского давления на Европу 
при использовании такого при
вилегированного союзника 
США, каким является Англия. 
Это последнее обстоятельство

таит реальную опасность, и 
Французская компартия счита
ет, что не следует вступать в 
переговоры с Беликобританией 
по вопросу о ее принятии в 
сообщество до тех пор, пока 
она не откажется от привилеги- 
ровайного союза с США и не 
начнет проводить независи
мую  ̂ политику сотрудничества 
со всеми странами Европы. Та
кая политика должна преду
сматривать роспуск воейных 
блоков, что должно повлечь за 
собЬй отказ от возобновления 
срока дёйетвия НАТО в 1969 
году. ' • ■

3fy  поЙйЦИю, сказал В, Ро
ше, КомпартйЯ будет отстаи
вать на сессии Национального 
собрания, если последняя бу
дет созвана, как этого требуют 
коммунисты.

К п о л о ж е н и ю  в Й е м е н е
КАИР, 10 января. (ТАСС). 

«Дальнобойные 206-миллимет
ровые орудия, установле,нные в 
Хаулане для обстрела Саны, 
использовались монархистами 
под непосредственным наблю
дением американских военных 
экспертов», — заявил прибыв
ший вчера в Аден один из ру
ководящих военачальников 
Йемена Аль-Аваси в интервью

корреспонденту агентства МЕН.
«В боях, которые продолжа

лись всю прошлую неделю, ар
мия Йеменской Республики на
несла монархистам тяжелые по
тери, — сказал он. — В настоя
щее время вооруженные силы 
Йеменской Республики контро
лируют все дороги, связываю
щие столицу республики Сану 
с другими городами страны».

НОВЫЙ ПРЕМЬЕР - МИНИСТР АВСТРАЛИИ
КАНБЕРРА. 10 января. 

(ТАСС). Лидер либеральной 
партии Австралии Джон Грей 
Гортон, который заменил на 
этом посту Гарольда Холта, 
исчезнувшего, во время подвод
ного плавания 17 декабря 
прошлого года, прийял сегодня 
присягу как новый премьер- 
министр Австралии.

Гортон родился 9 сентября 
1911 года; Образование полу
чил в Оксфордском университе
те в Англии. Активной полити
ческой деятельностью Гортон 
начал заниматься с 1950 года, 
когда он впервые был избран

сенатором от штата Виктория. 
С 1958 года по 1963 год Гор
тон зани.мал пост министра 
военно-морских сил и одновре
менно в 1960 — 1963 гг. ис
полнял обязанности министра 
иностранных дел.

С 1964 по 1966 гг. Гортон 
был министро.м общественных 
работ и .министро.м при премь
ер-министре по вопросам про
свещения и научных исследо
ваний. С декабря 1966 года по 
настоящее время он занимал 
пост министра образования и 
науки в правительстве, сформи
рованном 13 декабря 1966 го
да.

Действия южновьетнамских патриотов
ХАНОЙ, 11 января. (ТАСС). 

Бойцы Народных вооруженных 
сил освобождения Южного 
Вьетнама, действующие в про
винциях Танан и Телон, в по
следнем квартале прошлого го
да в боях с американскими 
агрессорами и марионеточными 
войсками вывели из строя 6.583 
солдата и офицера противника.

в том числе 1.474 американ
ских военнослужащих, сообща
ет Вьетнамское информацион
ное агентство, ссылаясь на 
агентство Освобождение.

Патриоты Южного Вьетнама 
уничтожили и повредили также 
96 военно-транспортных средств, 
сбили 38 америкайских самоле
тов. '

Растет число самоубийств в США
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. 

(ТАСС). 22 тысячи американ
цев ежегодно кончают жизнь 
самоубийством, и их число все 
время растет. По мнению мно
гих специалистов, эта офици
альная цифра значителЬйо за
нижена по различным сообра
жениям.

Причины самоубийства раз
личны — от личных до соци
альных, порожденных капита
листической системой — без
работицей, отсутствием пер
спектив на будущее и др.

Встревоженные таким прояв
лением «американского образа

ж,изни», власти принимают Эк
стренные меры.

В крупных городах созданы 
специальные центры, позвонив 
по телефону туда, потенциаль
ные самоубийцы могут «погово
рить по душам». Принята пя
тилетняя программа... «само- 
убийствологии» для изучения 
причин й предотвращения са
моубийств. Предлагается соз
дать специальные «отряды по 
предотвращению самоубийств».

Помогут ли эти меры, об 
этом не решаются гадать даже 
самые проницательные амери
канские обозреватели.

' - г  ^
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Советский Союз й Венгерская Народная Республика обмени, 
ваются взаимойыгоднымй поставкамй необходимых промьпп- 
ленных изделий. Товарооборот между с1фаиами расширяется из года в год. ^ ^  ^

На  СНЙМКЁ: промышленный кооператив в Надымароше 
изготовляет оборудование ДиспетчСрсКйх центров дистанцион
ного управления для советских хладокомбинатов. На пеоелнем 
плане — механик Ласло Кметти.

Фото МТИ—ТАСС.

<< Сервайор-7 » прилунился
НЬЮ-ЙОРК, 10 января. 

(ТАСС). Американский косми
ческий аппарат «Сервейор-7» 
совершил мягкую посадку на 
Л г̂ну, сообщают американские 
информационные агентства.

ЮПИ передает, что посадка 
была осуществлена 9 января в 
20 часов 06 минут по ньюйорк-

скбму времени (по московско
му ЁреМенй — 10 января в 4 
часа Об минут утра) и что пос
ле получения первых сигналов 
батарей на «Сервейоре» были 
отключены с целью экономии 
энергии для последующих на. 
учных исследований.

М Е Х А Н И Ч Е С К И Е  Н Е П О Л А Д К И
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. 

(ТАСС). Совершивший вчера 
мягкую посадку на лунную по
верхность американский косми
ческий аппарат «Сервейор-7» 
не смог выполншгь очередной 
эксперимент из-за неполадок 
механического порядка. По 

команде с Земли аппарат на
чал опускать на поверхность 
Луны контейнер с анализато
ром состава лунной почвы, но 
вследствие заедания храповика 
контейнер не достиг почвы и

повис на тросе на некотором 
расстояний от Луйы.

Анализатор почвы представ
ляет собой источник альфа-из
лучения и устройства для изме
рения взаимодействия этого из
лучения со слагающими лунную 
поверхность элементами, на ос
новании чего определялся со  
став лунной почвы.

В связи с возникшими непо
ладками отложен на неопрёде- 
лекное время эксперимент по 
взятию проб лунной почвы.

ПРОТЕСТ ЯПОНСКИХ СОЦИАЛИСТОВ
ТОКИО, 11 января. (ТАСС).

Центральный исполнительный 
ко.митет социалистической пар
тии Японии осудил вчера наме
рение правительства Сато вве- 
стй в школах военное обуче
ние. Эти планы, говорится в

заявлении центрального испол. 
кома, противоречат конститу
ции страны, разоблачают за
мыслы правительства увекове
чить японо-американский дого
вор о безопасности, форсиро
вать ремилитаризацию страны.

Л е к а р с т в а  с т а л и  д о р о ж е
МЕХИКО, 11 января.

(ТАСС). Дорогие в МеКсйке ме
дикаменты стали еще дороже. 
Теперь населенйе вынуждено 
платить за лекарство на три 
процента больше.

Это повышение цён, как за
явили руководители профсоюза 
революционной рабочей кон
федерации (КОР), наносит 
«серьезный ущерб рабочему 
классу и всему населению Мек
сики».

Б Е З Р А Б О Т И Ц А  В С Ш А
ВАШИНГТОН, 11 января. 

(ТАСС). В декабре прошлого 
года в США насчитывалось бо
лее 2,9 млн. безработных, что 
составляет 3,7 процента рабо
чей силы страны. Об этом сооб

щило министерство труда 
США. Из данных министерства 
явствует, что среди негритян
ского населения безработных' 
насчитывается вдвое больше^ 
чем среди белых.
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Ионцертная эстрада, 1968
Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

За последнее время заметно 
насыщеннее и интереснее стала 
концертная жизнь в областном 
центре. Томичи познакомились 
с искусством многих выдаю
щихся исполнителей и цопуляр- 
ных музыкальных коллективов. 
Это не может не радовать. Сей
час постоянные посетители му
зыкальных вечеров задают воп
рос: что нового принесет на кон
цертную эстраду начавшийся 
год?

с  этим вопросом мы обрати
лись к главному дирижеру Том
ской областной филармонии 
И. Ф. Ковалеву.

— .Пока трудно говорить о 
перспективах всего года в це
лом, — ответил Игорь Федоро
вич. — Но уже в первые 
месяцы мы будем ' сви
детелями и участниками боль
ших событий в музыкальной 
жизни города.

Прежде всего о самом бли
жайшем времени. Конец января 
ознаменуется приездом в Томск 
одного из самых выдающихся 
скрипачей современности, лау
реата Ленинской премии, про
фессора Московской консерва
тории Леонида Когана. Про
славленный музыкант, объез
дивший весь мир, даст в Томске 
восемь концертов. Он будет вы
ступать и соло, и с симфониче
ским оркестром , нашей филар
монии. С оркестром он сыграет 
Скрипичный концерт Бетхове

на. Несколько концертов Лео
нид Коган даст в клубах выс
ших учебных заведений. При
езд Леонида Когана^ посещаю
щего Томск впервые, станет, 
несомненно; празднишм для 
всех любителей музыки.

В этом же месяце ожидается 
— тоже впервые — приезд в 
Томск известного советского ди
рижера профессора Московской 
консерватории Лео Гинзбурга. 
Московский гость будет рабо
тать с нашим симфоническим 
оркестром над произведениями 
классического репертуара. В 
частности, намечено исполне
ние симфонии Ф. Шуберта До- 
мажор.

—На весну этого года, ка
жется, намечается ряд крупных 
музьшальных мероприятий. Не 
могли бы вы рассказать о них 
поподробнее.

— С удовольствием. Одно та
кое мероприятие состоится в на
чале марта. Это будет первая 
в нашем городе декада музы
кального искусства Ленинграда. 
Ожидается приезд на эту дека
ду большой группы композито
ров и исполнителей с берегов 
Невы. Декаду мы проводим сов
местно с Ленинградским отде
лением Союза композиторов 
РСФСР. Правление Ленинград
ского • отделения обсудило и 
одобрило план проведения дека
ды.

В этот период гостями наше
го города будут такие извест
ные композиторы, как лауреат 
Ленинской и Государственной 
премий В. П. Соловьев-Седой, 
лауреат Государственной пре
мии автор опер «Тихий Дон:> и 
«Поднятая целина» И. И. Дзер
жинский, популярный и талант
ливый молодой композитор 
— Андрей Петров, недавно 
тоже получивший Госу- 
дарютвенную премию, компози
тор А. А. Салманов и другие. 
Среди исполнителей, которые 
украсят своим участием кон
церты декады, следует прежде 
всего назвать одного из извест
нейших советских пианистов 
старшего поколения профессо
ра Ленинградской консервато
рии, народного артиста СССР 
Павла Серебрякова. Примут 
участие в декаде также заслу
женная артистка РСФСР соли
стка Государственного академи
ческого театра оперы и балета 
имени Кирова А. А. Филатова,

■ известный дирижер заслужен
ный деятель искусств РСФСР 
Карл Элиасберг и другие выда
ющиеся музыканты Ленингра
да. Сбпшрная программа дека
ды включает в себя симфониче
ские концерты из произведений 
ленинградских композиторов, 
камерные концерты. Компози- 
торы-песетшики выступят с ав
торскими концертами, аккомпа

нируя исполнителям своих про
изведений. Состоятся творче
ские встречи участников дека
ды с томичами на предприятиях 
и в высших учебных заведени
ях. Для маленьких томичей в 
ходе декады будет дан специ
альный концерт.

Вторым крупным музыкаль
ным мероприятием приближаю
щейся весны, продолжал 
И. Ф. Ковалев, явится вто
рой, ставший уже традицион
ным в нашей области, музыкаль
ный фестиваль, посвященный 
дню рождения Владимира Иль
ича Ленина. Он состоится в ап
реле. Мы ожидаем приезда на 
этот праздник советской музы
ки ряда крупных исполнителей 
—инструменталистов и вокали
стов, а также творческих кол
лективов Москвы и Ленинграда. 
В частности, дал согласие на 
участие во втором Ленинском 
музыкальном фестивале в Том
ске наш старый знакомый по 
первому фестивалю ныне лау
реат Государственной премии 
художественный руководитель 
Республиканской русской ака
демической хоровой капеллы за
служенный ■ деятель искусств 
РСФСР Александр Юрлов. Ле
нинский фестиваль обещает 
быть (В этом году еще более 
масштабным и интересным.

— Последний вопрос, Игорь 
Федорович. Что думает делать

филармония для пропаганды 
творчества советских компози. 
торов вне рамок декады и фес
тиваля?

— Среди произведений, над 
которыми уже работает или в 
ближайшие дни начнет рабо
тать оркестр, немало произве
дений советских авторов, в том 
числе написанных совсем не
давно. Вот, ■— главный дири
жер показывает нам партцтуру, 
—одно из таких произведений, 
которое уже у нас в работе. 
Это — новая симфоническая 
поэма лауреата Ленинской пре
мии Дмитрия Дмитриевича Шо
стаковича «Октябрь», напи
санная замечательным совет
ским композитором к пятидеся
тилетию Советской власти. Кро
ме того, в первой половине на
ступившего года в исполнении 
нашего оркестра томичи услы
шат немало произведений ле
нинградских композиторов, — 
конечно, речь идет о концертах 
вне рамок декады.

Думается, что свою долю в 
пропаганду советской музыки в 
концертном сезоне нового года 
внесут и авторские концерты 
известного композитора народ
ного артиста СССР лауреата 
Государственной премии Тихо
на Хренникова, которые состо
ятся весной.

— Как видите, — закон
чил И. Ф. Ковалев, — то
мичам предстоит пережить в 
концертных залах зимой и вес
ной немало замечательных ми
нут. С приходом лета в повест
ку дня снова встанет традици
онный фестиваль «Северное си
яние», который в этом году в 
третий раз пройдет по просто
рам области.

С  п Е к а Т с

ШАХМАТНЫЙ ТАЛАНТ ИЗ ТУЛЫ I
ГРОНИНГЕН. 9 января.

(ТАСС). 16-летний Анатолий 
Карпов, мастер спорта из Ту
лы, завоевал' первое место на 
закончившемся здесь европей
ском шахматном турнире юнио
ров. В соревнованиях приняли 
участие сильнейшие юные шах
матисты Советского Союза, 
Югославии, Польши, Румьшии,

Англии. Голландии и других |  
стран. I

Вот как распределились при- 5 
зовые места в финальной труп- |  
не турнира; 1. — Карпов—5,5 = 
нз 7; '2. — Иоха (Венгрия)— |  
5; 3. — Леви (Польша) — 4,5 |  
очка. =

’’ W

Весьма отрадно, что 
Томск за последнее 
время, наряду с из
вестными инструмен
талистами, стали наве
щать и солисты про
славленного Большого 
театра. Вслед за кон
цертом народного ар
тиста СССР Алексея 
Иванова и народной 
артистки РСФСР Лео- 
кадии Масленниковой 
на днях состоялись 
выотупления солиста 
Большого театра, за
служенного артиста 
РСФСР Антона Гри
горьева.

Антон Григорьев, 
уроженец Киева, вы
рос в семье, где люби
ли музыку, любили 
петь, но об артистиче
ском пути никто не 
помышлял. После де
мобилизации из армии 
(А. Григорьев во вре
мя войны служил в 
танковых частях) бу
дущий певец встретил 
своего школьного дру
га, который рассказал 
Антону, что собирает
ся идти дерясать экза
мен в , консерваторию 
и попросил пойти вме
сте, «поболеть» за 
него. Среди абитури
ентов было немало лю
дей в солдатских гим
настерках и, слушая 
их, Антон вдруг по
чувствовал непреодо
лимое желание петь. 
Неожиданно для само
го себя он попросил 
комиссию прослу
шать его. Домой 
он вернулся сту
дентом консервато
рии, его зачислили 
на вокальное отделе
ние в класс профессо
ра Микиша. В 1952 го
ду. вскоре после окон
чания Киевской кон
серватории, молодой

певец был приглашен в 
труппу Большого те
атра. В 1957 году на 
VI Всемирном фести
вале молодежи в Мо
скве Григорьев был 
удостоен первой пре
мии и золотой медали 
лауреата конкурса 
вокалистов. Любите
лям оперной музыки 
теперь хорошо знако
мо имя заслуженного

отделении камерного 
концерта в основном 
прозвучали народные 
песни, романсы, песни 
советских композито
ров. Особенно запом
нилось тонкое, про
никновенное исполне
ние русских народных 
песен «Кабы Волга- 
матушка...» и «Хуто
рок». Среди многочис
ленных романсов осо-

П О Е Т
АНТОН

ГОРЬБВ
артиста РСФСР Анто
на Григорьева. В 
фильме «Евгений Оне
гин» он озвучивал пар
тию Ленского. В 1959 
году снимался в филь
ме-опере «Хованщи
на».

С сольными концер
тами А. Григорьев вы
ступал во многих го
родах нашей Родины. 
Его слушали в Поль
ше, Румынии. Японии, 
Канаде, Германской 
Демократической Рес
публике, Италии.

В Томске Антон 
Григорьев принял уча
стие в двух симфони
ческих концертах и 
выступил с сольным 
концертом. В первом

бенно привлекли ис
кренность и глубина 
исполнения романса 
Цлиэра «С, не вплетай 
цветов». Тепло была 
принята слушателями 
новая 'талантливая пе
сня Лепина «Ти
шина, тишина...», осо
бенно удавшаяся
певцу. Во вто
ром отделении концер
та прозву'1али попу
лярные неаполитан
ские песни. 'Успех кон
церта по праву разде
лила пианистка Дора 
Вольрайх.

Наибольший ИНТ.9- 
рес представили вы
ступления Антона Гри
горьева с симфониче
ским оркестром, в ко
торых он выступил в

оперном репертуаре. 
Обладатель лирико- 
драматического тено
ра большого диапазо
на, наш гость действи
тельно снискал себе 
большой и заслужен
ный успех, исполнив 
ариозо Германа «Про
сти, небесное соз
данье», арию Ленского 
«Куда, куда вы уда
лились». куплеты Три
не и песню Вакулы из 
опепы «Черевички».

Ес.ли в концертах с 
симфоническим ор
кестром в исполнении 
гостя устраивало почти 
все, за исключением 
элементов наигрьнпа, 
особенно за:метных в 
куплетах Трике, то в 
построении сольного 
концерта хотелось бы 
видеть больше строго
сти и стройности. Ка
жется. неоправданным 
включение в програм
му многих «запетых» 
старинных романсов и 
в то же время полное 
отсутствие русского 
классического роман
са.

В последнем абоне
ментном концерте, по
священном творчеству 
Чайковского, прозву
чали редко исполняе
мая 3-я симфония, ин
термеццо из Первой 
сюиты, -интродукция к 
«Пиковой даме». Сим
фонический оркестр, 
руководимый И. Ф. Ко
валевым. показал себя 
и достойным партне
ром А. Григорьева, ин- 
терпрети р у ю щ е г о 
оперные арии очень 
свободно и нетрадици
онно.

С. ПЕТРОВА.

ПРЕДАТЕЛИ РОДИНЫ НЕСУТ ОТВЕТ

НОВОСИБИРСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Совхоз «Кировец» — 
крупное хозяйство по выращи
ванию в теплицах овощей и 
цветов.

Четверть миллиона хризан
тем, которые расцвели здесь

нынче, украсили квартиры го
рожан.

НА СНИМКЕ: работница
В. Ушакова — мастер по вы
ращиванию хризантем.

Фото в. Лещинского.
(Фотохроника ТАСС).

ЭЛИСТА, 10 января. (Корр. 
ТАСС). Верховный суд Кал
мыцкой АССР начал здесь слу
шание дела изменников Роди
ны С. А. Кононова, Ш. Б. Му- 
кебенова, Б. И. Хаджигорова и 
С. А. Немгурова, арестованных 
органами Комитета государст
венной безопасности по обвине
нию в совершении массовых 
злодеяний в период минувшей 
войны.

Проведенным по делу следст
вием установлено, что еще в 
августе 1942 года германскими

разведывательными органами 
из числа бандитов, национали
стов, реакционно настроенных 
буддистов, дезертиров, коно
крадов и других уголовных и 
антисоветских элементов была 
создана карательная часть. Ее 
возглавлял' кадровый развед
чик фашистского «Абвера» От
то Верба, скрывавший свое имя 
под псевдонимом «доктор 
Долл».

Каратели занимались массо
выми арестами, истязаниями, 
расстрелами советских граждан

и патриотов на территории 
Калмыкии, Украины, Молдавии 
и Польши.

Представшие перед судом 
четверо предателей, занимая 
командные должности, руково
дили и принимали непосредст
венное участие в карательных 
операциях и расстрелах ни в 
чем не повинных людей. За 
рабскую преданность оккупан
там предатели Родины были 
награждены медалями и им бы
ло присвоено звание офицеров 
фашистской армии.

■  Н О В И Н К И  к и н о

«А Р К А Д И Й  Р А Й К И Н »
Так называется новая полнометражная кинокартина, создан

ная на Центральной ордена Красного Знамени студии докумен
тальных фильмов режиссером В.Катаняном по сценарию, напи
санному им совместно с Р. Рома.

Фильм рассказывает о творчестве большого актера Аркадия 
Райкина, искусство которого разит и исцеляет. Юмор Райкина 
имеет всегда определенный прицел. Его имя вызывает у че- * 
ловека светлую и добрую улыбку.

Кинолента дает представление о том, какими путями пришел 
Райкин па эстраду. В начале тридцатых годов он учился в Ле
нинградском театра.пьном институте у замечательного педагога 
Владимира Соловьева. На экране — одна из первых ролей Ар
кадия Райкина. Оконтав институт, артист начал работать на 
драматической сцене и одновременно выступал, как эстрад
ный конферансье. Именно эстрада раскрыла его талант, при
несла ему признание и популярность.

В картине много интересных синхронных эпизодов, которые 
дают возможность зрителю глубже понять искусство замеча
тельного актера.

27 сезонов эстрадного театра — это 27 новых спектаклей, 
это — 27 лет аншлагов. Это более 500 Созданных образов: 
ведь в каждом спектакле Райкин играет несколько ролей.

Этот фильм — первая попытка создать средствами кино 
портрет талантливого артиста эстрады.

Новая картина студии выходит на экраны страны.
н л  РАТОМСКАЯ.
НА СНИМКАХ: кадры из фильма «Аркадий Райкин».
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Обвинительное заключение 
по делу, составленное на осно
вания документов и свиде
тельств около двухсот потер
певших и многочисленных оче
видцев, раскрывает во всей 

' полноте подлую роль предате
лей и изменников Родины.

Судебный процесс идет под 
председательством председате
ля Верховного суда Калмыц
кой АССР П. С. Дордеева. В 
числе общественных обвините
лей знатный животновод рес
публики, Герой Социалистиче
ского Труда Б. Д. Счиров и пи
сатель Л. С. Инджиев.

томский о б л а с т н о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

12 я н в а р я  '
«После суда»

13 я н в а р я  '—
«Эхо бессмертия»

14 я н в а р я , днем  —
«Чудеса в полдень», 

веч ер о м  —
«Щ ит и меч».

Н ач ало  с п ек та к л е й : дневн ого  <—» в 
12 час., в е ч е р н и х —в 19 ч а с . 30 м ин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал “  н о вы й  ц ветн о й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Вий» —
9- 30. 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-20,
20-10, 22. Ж урн алы : «Перед то
бой дорога»» «Советский воин». 
Малый зал ■— ш и р о к о эк р а н н ы й  
ф и льм  «Лестница в небо» —  9,
10- 55, 12-50, 14-45, 16-40. 18-35,
20-30. 22-25 Ж у р н ал  «Новости 
строительства».
Зал кинохроники — «А ртек  
олимпийский»» «В книжном цар
стве-государстве»» «Вот компа
ния какая» — 9-30, 11-35, 13-40,
15- 45. 17-50. 19-55. «Так встреча
ются братья», «В гостях у  х у 
дожника Пахомова», «Удивитель
ный мир движений», «Дети» сно
ва дети» — 10-25, 12-30, 14-35,
16- 40, 18-45'. 20-50, 22,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал “  новы й  х у д о ж е
ств е н н ы й  ц ветн о й  ф и льм  «Вий» 
—  9 10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45, 
19-30, 21-15.
Зеленый зал — новы й  цветн ой  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Вий» — 
13, 14-45, 16-30, 18-15. 20, 21-45.
«Волшебная лампа Аладдина» — 
9-30, 11,

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Потом насту
пит тиш ина» — 9-40, 11-30, 13-20, 
15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-30.
Ф ильм  для взр о слы х .
Малый зал — н овы й  х у д о ж ест
вен н ы й  ц ветн о й  ф и льм  «Вий»— 
12-40. 14-20. 16, 17-40, 19-20, 21,
22-35 «Кавказская пленница» —  
9-20, 11.

«ПИОНЕР»
«Волшебная лампа Аладдина» —
9-10, 10-50, 12-30, 14-10, 15-30,
17- 25. «Марианна» — 19. 20-35,
22- 10.

«СИБИРЯК»
«Попутного ветра, «Синяя пти
ца» — 9-30. «Потом наступит ти
ш ина» —■ 11-05, 13, 14-55, 16-50,
18- 45, 20-40, 22-30. Ф ильм  для 
взр о с лы х .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Капитан «Голубой лагуны» — 
17. «Ж енщины» — 19, 21. Ф ильм  
для  в зр о с л ы х .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 12 января

19.00. Ф ильм  «С тари к  в п отертой  
ш инели» . 19.50. «П ассаж и р ы  и т р а н 
сп орт»  20.05. К и н оэкран  я н в а р я , 
ф ев р а л я . 20.50. Н овости. 21.10. Худо
ж е с тв е н н ы й  ф и льм  «Р ано  утром ».

МЕНЯЮ квартиру в центре 
г. Симферополя (комната 18 кв. м, 
кухня 10 кв. м, теплая веранда 
8 кв. м, вода, газ, отдельный 
вход, палисадник) на благоустро
енную квартиру в центре Томска. 
Обмен на два человека.

Обращаться: г. Томск, телефо
ны №Л'Ь 4-39-85, 4-25-27,

а а
в Томский ордена Трудового Красного Знамени S

Е МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ Е
И ■

в объявляет, что в среду, 24 января, в 2 часа дня. в башенной S 
;  аудитории состоится ;

\ 3 А Щ И Т  А А И  С С Е Р Т А Ц И И  I
в в■ „ а;  на соискание ученой степени кандидата медицинских наук ;
в и.'л. Тепляковой на тему: «Клинико.мсрфологические измене- S
S ння органа зрения под влиянием магнитного поля в экспери- ■
а менте»; П. Г. Байдала на тему: «Моторяо-эвакуаторная деятель- S
S ность желудка и кишечника после резекции кардинального от- ■
а дела желудка с частичным сохранением задней хорды блуждаю. S
S щего нерва». ■а в
S с  диссертациями можно ознакомиться в медицинской библи- ■
■ отеке. ■ а

Торг «Гастроном»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на четырехмесячные курсы 

младших продавцов.
Принятым выплачивается сти

пендия от 33 до 36 руб. в месяц.
Начало занятий—с 20 января.
Обращаться; -г. Томск-50, пло

щадь Революции, 2, отдел кадров,
3 —1.

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения 
приглашает для завода строитель
ных материалов на работу: инже- 
нера-технолога, старшего инжене. 
ра, сменных мастеров (техников- 
технологов), кассира, бухгалтера, 
шоферов, рабочих в цехи, главно
го энергетика завода.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или 
улица Нахимова, 11, отдел кад
ров.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на 1968 г. на замещение вакантных должностей: 
доцентов кафедр — нормальной анатомии, курс туберкуле

за;
ассистентов кафедр — нормальной физиологии (два), аку

шерства, гинекологии, госпитальной педиатрии, нервные болез
ни (детская неврология), курс туберкулеза:

преподавателей (два) немецкого языка.
Срок конкурса две недели со дня опубликования. Документы 

направлять по адресу: Томск-50, Московский тракт, 2, медицин
ский институт, ректору.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИО
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩЕ № 1

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
рабочих на курсы повышения 
квалификации по профессиям: 

токари,
фрезеровщики,
слесари-ремонтники,
электромонтеры.
Занятия проводятся в вечернее 

время.
Адрес училища; г. Томск, пе

реулок Подгорный № 11.

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения

ПРИГЛАП1АЕТ
на работу для мясокомбината; 

инженера по научной организации 
труда, техника-технолога на дол
жность мастера убойного цеха, 
учеников бойцов и обвальщиков 
мяса, грузчиков в хозяйственную 
часть, а также рабочих в цехи.

Обращаться: г. Томск-1, прос
пект имени Ленина, 151, или ули
ца Нижне-Луговая, 4.

ПОГОДА
12 января по Томской обла

сти ожидается днем облачная 
погода с прояснениями, снег, 
метель, ветер юго-западный, 
12—17 метров в секунду, тем
пература по северным районам 
6—11 градусов, по . остальной 
территории—3 —8 градусов мо
роза.

По городу Томску — об
лачная погода с прояснения
ми, снег, метель, ветер юго-за
падный, 12—17 метров в «се
кунду, температура 6—8 гра
дусов мороза.
Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив профтехучилища 
№ 19 с глубоким прискорбием 
извещает о смерти мастера про
изводственного обучения '

СТЕПАНОВА 
Анатолия Дмитриевича, 

последовавшей 9 января, и 
выражает глубокое соболезно
вание семье покойного.

Коллективы магазина № 1 и 
конторы торг «Гастроном» с 
глубоким прискорбием изве

щают о смерти бывшего бух
галтера магазина

НЕЧЕТАЕВОИ 
Веры Дмитриевны.

Вынос тела состоится 13 ян
варя 1968 г., в 1 час дня, из 
квартиры покойной (г. Томск, 
улица Загорная, 32).

Облгосстраху срочно требуют
ся инспектора с финансовым об
разованием и страховые агенты в 
Кировскую, Томскую сельскую 
инспекции Госстраха.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 9, телефон № 2-33-79.

г. Томск, типография № 2 «Красное 
знамя».
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